

Boletín Número 72
Toluca, México, a 9 de abril de 2014.

PARTIDOS POLÍTICOS DELIBERAN SOBRE JÓVENES Y REDES SOCIALES

- En el programa del IEEM, “Detrás de tu voto hay buenas noticias”, representantes juveniles de los partidos políticos dialogaron sobre el papel de las redes sociales e internet para incentivar la participación de los jóvenes.

En la actualidad, los avances que registran las tecnologías de la información y la comunicación han creado herramientas que facilitan la interacción entre las personas, pues permiten acceder a una gran diversidad de opiniones y posicionamientos que deben hacerse con responsabilidad para ofrecer una opción que permita incentivar la participación ciudadana. Lo anterior fue planteado en el programa de radio del Instituto Electoral del Estado de México, “Detrás de tu voto hay buenas noticias”, al abordar el tema “Jóvenes y Redes Sociales”.

Transmitido completamente en vivo desde el Centro de Producción Audiovisual del IEEM, el programa fue conducido por Heber Quijano, conductor de Uniradio 99.7 FM, teniendo como invitados a representantes juveniles de los partidos políticos con registro ante el Instituto, con quienes se generó un interesante ejercicio de deliberación, pues consideraron necesario utilizar las redes sociales e internet para construir ciudadanía y contribuir a tener una sociedad más informada y participativa.

Laura Andrea Hernández Cruz, en representación del Partido Acción Nacional (PAN), indicó que a través de estos medios se puede transmitir y conocer las opiniones que se registren sobre un tema particular, casi en tiempo real, por lo que deben aprovecharse generando contenidos interesantes y escuchando opiniones diversas, pues incluso ayudan a dar transparencia a las actividades que realizan los partidos y se puede utilizar como una buena plataforma política sirviendo a la sociedad, de ahí que en su partido están diseñando una estrategia para involucrar a sus militantes y a la sociedad para atender asuntos que requiere la comunidad.

En tanto, el representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Castelán Olguín, afirmó que las redes sociales son un forma más de difusión y deben utilizarse con gran responsabilidad, pues son un foro de discusión en el que se ejerce con fuerza la ciudadanía, pues también permiten estar en contacto con los partidos políticos y sus representantes, por lo que en el PRI están utilizando estos medios para hacer una gestión más eficiente, así como para fomentar actividades deportivas y culturales, todo ello con la finalidad de generar conocimientos que les permitan participar activamente y tomar decisiones de manera consciente e informada.

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

Por su parte, Nohemí Arce Vieyra, representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), consideró que las redes sociales son una herramienta de fácil acceso para llegar a los jóvenes y mediante ellas pueden enviarse mensajes y hacer denuncias, aunque es importante usarlas también para generar contenidos adecuados y dar buenas noticias, para tener foros como el que abre el IEEM a través del programa y abordar temas de interés social, pues las redes sociales e internet han demostrado que son un medio que puede promover la participación, pero deben utilizarse en forma responsable con los jóvenes y para que los gobernantes tengan un medio para conocer denuncias y atenderlas.

A su vez, Erick Octavio Alba Medina, representante del Partido del Trabajo (PT), dijo que las redes sociales son una vía en la que la información se transforma a gran velocidad y a las que cada vez tienen acceso más personas, al mismo tiempo que son plataformas que permiten un buen acercamiento con los jóvenes, pues ahí se puede encontrar información que los medios tradicionales no abordan, misma que comparten con los internautas y, por tanto, generan participación; aunque destacó que hay casos de censura en algunas páginas de internet que atentan contra la libertad de expresión.

El representante del Partido Verde Ecologista de México, José Alberto Couttolenc Buentello, explicó que en la actualidad pensar en política no puede hacerse sin pensar en las redes sociales, de la misma forma la democracia, las elecciones y las campañas no pueden estar pensadas sin ellas, pues están creciendo en forma exponencial, constituyéndose en una gran herramienta que permite interactuar en tiempo real, por ello las utilizan en su partido evitando la simulación, generando un diálogo y funcionando como un enlace abierto para hacer gestiones y con ello evitar la pérdida de credibilidad.

Mientras que José Luis López Reyes, representante de Movimiento Ciudadano (MC), expuso que las redes sociales son una vía de comunicación política directa, pues no tienen intermediarios, lo que les permite ser un contrapeso al momento de evaluar las políticas públicas, siendo ya un requisito para el sistema democrático, y aunque se observa que hay censura a temas controversiales, sin duda son opción para ejercer el derecho a la información, dado que mediante las redes sociales se pueden dar a conocer iniciativas a los ciudadanos y hacerlos coparticipes de las mismas, al ser un espacio que se retroalimenta con su opinión.

Asimismo, Miguel Ángel Soza Román, representante del partido Nueva Alianza (NA), consideró que son un medio alternativo que complementa a los medios de comunicación tradicionales que pueden ser aprovechados con responsabilidad bajo normas de convivencia social, por lo que su partido considera que la libertad de expresión se debe defender y en los contenidos lo que debe prevalecer son las propuestas, el debate libre, la crítica y la denuncia, a efecto de que se generen ideas que resuelvan asuntos de interés

"2014. Año de los Tratados de Teoloyucan"

público de la mano de los ciudadanos, evitando la autocensura y privilegiando la coherencia y la credibilidad.

En esta ocasión el programa también fue transmitido por la señal de Uniradio 99.7 FM y por internet, y durante el mismo, Heber Quijano invitó a los internautas a conocer las actividades del Instituto a través de su página de internet www.ieem.org.mx y a entrar en contacto con el Instituto mediante el teléfono lada sin costo 01800 712 4336 y en las redes sociales de Facebook (IEEM Oficial) y Twitter (@IEEM_MX).

Con este programa, el IEEM presenta una opción de comunicación a efecto de que los jóvenes expresen su opinión sobre temas y asuntos que son de su interés, con lo que coadyuva al desarrollo democrático de la entidad y a la construcción de una ciudadanía cada vez más informada y participativa, fines que convergen con los de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del Instituto, que preside el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integran los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

Paseo Tollocan #944, Colonia Santa Ana Tlapaltitlán, C.P. 50160. Toluca, Estado de México.
(722) 275 73 00, 01800 712 4336 ■ www.ieem.org.mx